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Храним традиции. Шагаем в будущее
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www.ap22.ru

Встречают по всему 
миру
В ночь с 24 на 25 декабря 
католики, православ-
ные ряда стран мира, 
лютеране и другие про-
тестантские конфессии 

отмечают Рождество по григориан-
скому календарю.

Характерным элементом праздника Рожде-
ства является обычай устанавливать в домах 
наряженное дерево ели. У германских народов 
она была символом жизни и плодородия.

24 декабря в 12.00 в Доме народов Алтайского 
края пройдет праздник Рождества – Schöne 
Weihnachtszeit! Гостей ждут концерт, ярмарка 
сувениров, традиционные рождественские 
игры и праздничная фотозона. Вход свободный.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
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За это время им перечислено 38 млн рублей. 

Компенсацию можно получить и сейчас, во 
время прохождения текущего отопительного 
периода. У поставщика необходимо взять доку-
мент об оплате и обратиться с ним в местную 
администрацию или МФЦ района для написа-
ния заявления.
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Ветер юго-западный, 7-12 м/с, порывы до 
17 м/с. На большей части территории 

небольшой снег, метели. В утренние часы 
изморозь.
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-6о -11о
день -11о -16о

ночь

Ветер юго-западный 2-7м/с, ме-
стами порывы до 12 м/с. Ночью на 
большей части, днем местами по 
востоку небольшой снег. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 
местами порывы до 14 м/с. На 
большей части небольшой, днем 
местами в восточных районах 
умеренный снег, слабая метель. 

25 декабря

26 декабря

  ПРИОРИТЕТЫ .
Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Недешёвый проект
Затраты на строительство жилья для врачей и учите-

лей Алтайского края, которые едут работать в сельскую 
местность, оцениваются в 4 млрд рублей.

Возведение домов малой этажности в районах губерна-
тор Виктор Томенко обсудил с президентом Владимиром 
Путиным. Глава края отметил, что в регионе есть трудности 
с привлечением врачей и учителей в села. Включение строи-
тельства многоквартирных домов в Федеральную адресную 
инвестпрограмму на 2023 год могло бы поддержать предста-
вителей этих профессий.

«У нас речь шла о примерно 700 домовладениях малой 
этажности – многоквартирных домах. Естественно, все не 
бывает за один год, это может быть среднесрочная програм-
ма, ее можно было бы последовательно реализовывать», – 
цитирует ТАСС Виктора Томенко.

Власти края рассчитывают на финансирование в 2024 году. 
Сейчас прорабатывается пакет документов, уточняются на-
селенные пункты, где возможно строительство таких домов.

В крае реализуются программы «Земский учитель», «Зем-
ский доктор» и «Земский фельдшер», участникам которых 
требуется жилье.

Глава наукограда
22 декабря в Думе Бийска прошли выборы на должность 

главы наукограда. Большинство голосов получил 34-лет-
ний Виктор Щигрев.

Кандидата поддержали 29 из 30 народных избранников. 
Всего в конкурсе на должность мэра наукограда участвовало 
пять человек. Срок полномочий мэра составляет пять лет.

Виктор Андреевич родился в Бийске, имеет два высших 
образования: в 2011 году окончил Алтайский государствен-
ный университет по направлению «юриспруденция», а в 
2021 году – магистратуру РАНХиГС по направлению «госу-
дарственное и муниципальное управление». В последние 
годы работал заместителем главы Смоленского района по 
ЖКХ и энергетике, ранее занимал должность заместителя 
начальника управления ЖКХ, благоустройства и дорожного 
хозяйства наукограда. 

Никита ИВАНОВ

События на Украине
Об основных событиях 302-го дня военной спецопера-

ции России.
По словам президента Владимира Путина, все, что связа-

но со спецоперацией, – вынужденная и необходимая мера.
Глава государства напомнил, что все вооруженные кон-

фликты заканчиваются переговорами, и чем быстрее это 
поймет Киев, тем лучше.

Как сообщили в Минобороны, ВС РФ продолжили насту-
пательные действия на Донецком направлении.

За время спецоперации российские ударные беспилотни-
ки уничтожили свыше 600 украинских объектов, авиация 
поразила 11 тысяч единиц вооружения, совершая около 
150 вылетов в день.

В Донецке попал под украинский обстрел и был ранен экс-глава 
Роскосмоса Рогозин – осколок застрял в позвоночнике.

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости

Исполнение желаний

Уверенный 2022-й

Председатель Краевого Заксо-
брания во время рабочей поезд-
ки в Рубцовск проехал в новом 
троллейбусе и исполнил детское 
желание.

В четверг, 22 декабря, в Рубцовске с 
визитом побывал председатель АКЗС 
Александр Романенко.
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В этот день в Рубцовске состоялась 
сессия городского Совета депутатов, на 
которой был принят бюджет на 2023 год.

Его доходная часть в следующем году 
увеличится почти на полмиллиарда ру-
блей: с нынешних 2 млрд 830 млн до 3 

млрд 288 млн. Трехмиллиардная отметка 
будет превышена впервые. Правда, доля 
собственных доходов небольшая, 21%.

 Опять же впервые за много лет го-
родской бюджет принят без дефицита.

Сохраняется его социальная направ-
ленность. В частности, предусмотрены 
расходы на повышение заработной пла-
ты бюджетникам с учетом увеличения 
МРОТ с начала года и индексации на 5,5% 
с 1 октября. На ремонт дорог благодаря 
краевой поддержке так же, как и в те-
кущем году, будет направлено не менее 
200 млн рублей.

Александр Романенко отметил, что 
краевой бюджет готов исполнить все 
социальные обязательства, а также под-
держивать экономику, промышленный 
сектор и малый бизнес.

Сессия завершилась приятным собы-
тием: председатель АКЗС вручил почет-
ные грамоты и благодарственные письма 
Алтайского краевого Законодательного 
Собрания ряду сотрудников предприя-
тий и организаций Рубцовска.
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Александр Романенко посетил руб-
цовское троллейбусное предприятие, 
которое недавно получило семь новых 
электромобилей. Он посидел в кабине 
водителя, а затем в качестве пассажира 
прокатился в троллейбусе под номером 
140 по территории предприятия. 

(Окончание на 2 стр.)

Владимир Путин ознакомился с деятельностью ключевых проектов молодежной политики, представленных на площадке 
Дома молодёжи в ЦВЗ «Манеж».

Заседание Госсовета прошло в Георгиевском зале Большого Кремлёвского дворца.

Александр Романенко оценил удобство нового троллейбуса.Полученные машины скоро выйдут на линию.

Традиционное послание Федеральному со-
бранию перенесено на начало следующего 
года. Об этом президент России Владимир 
Путин сообщил на пресс-конференции, ко-
торая прошла после заседания Госсовета, 
посвященного молодежной политике.

������������
Президент не сообщил, когда точно состоится 

послание Федеральному собранию, но пообещал, 
что в новом году оно будет. По его словам, динами-
ка событий очень большая, ситуация развивается 
довольно быстро, поэтому сложно зафиксировать в 
конкретный момент времени результаты и планы 
на ближайшее время.

В общении с прессой глава государства затронул 
наиболее важные темы, включающие оценку хода 
специальной военной операции, поставок нефти 
и газа на мировые рынки, а также коротко подвел 
итоги экономического развития страны. 

Один из главных вопросов касался СВО. Владимир 
Путин заявил журналистам, что Россия не собирает-
ся раскручивать маховик украинского конфликта. 

– Ситуация на Украине обострилась еще в 2014 
году после госпереворота, спровоцированного теми 
же Штатами, когда пирожки раздавали на Майдане. 
Но наша-то цель – не раскручивать этот маховик 
военного конфликта, а, наоборот, закончить эту 
войну, – сказал он.

Владимир Путин также выступил против ин-
тенсификации боевых действий, потому что это 
приведет к неоправданным потерям, добавив после 
паузы, что курочка по зернышку клюет. 

Президент также пояснил, что, если США поставят 
Украине ЗРК Patriot, который является достаточно 
старой системой, у нашей страны найдется про-
тивоядие. 

�������������
Глава государства выразил удивление действиями 

властей ЕС. Он напомнил ситуацию: когда Евроко-
миссия призывала Россию перейти на биржевое 
ценообразование на газ, президент предупреждал 
о всплеске цен в случае реализации этой идеи. 
Именно так и случилось. Теперь Европа пытается 
выкрутиться и отрегулировать цены на газ.

– Мы оставляем за собой право подумать о том, 
обязаны ли мы выполнять заключенные контракты, 
если другая сторона их нарушает, – заявил Влади-
мир Путин. 

Комментируя ситуацию с «Северными потоками», 
президент еще раз назвал случившееся терактом. 
Он пояснил, что подрыв газопроводов был совершен 
при поддержке других государств, частное лицо это 
сделать не в состоянии.

(Окончание на 2 стр.)
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40 процентов работников 
Барнаульского шинного за-
вода, несмотря на послед-
ствия разрушительного 
пожара, продолжают ра-
ботать. Те же, кто временно 
простаивает, получают не 
менее двух третей средней 
зарплаты. Пострадавшему 
предприятию будет оказана 
господдержка, пообещал ми-
нистр промышленности и 
энергетики Алтайского края 
Вячеслав Химочка.

Во время интернет-конференции 
он заметил, что оценивать стоимость 
ремонтных работ, как и сроки пол-
ного восстановления производства, 
сегодня несколько преждевременно. 
Проводится оценка технического 
состояния уцелевшей техники, 
рассматриваются варианты при-
обретения нового оборудования и 
источники финансирования. Кроме 
того, для производства шин на время 
восстановления подготовительного 
цеха предприятие прорабатывает 
варианты закупа резиновой смеси.

«Для оперативного зап уска 
производства и выполнения госу-

дарственных заказов достигнуты 
договоренности о приобретении 
полуфабрикатов у сторонних про-

изводителей», – говорится в офи-
циальном заявлении компании 
«Нортек».

Частично сохранить производство 
удалось благодаря тому, что некото-
рое оборудование хранили в другом 
здании. В «Нортеке» сообщили, что в 
ближайшее время пострадавший от 
пожара цех планируют разделить на 
отсеки и оперативно ввести в строй 
уцелевшую часть. Это позволит за 
три месяца обеспечить работу не 
менее 50% мощности производства.

Пострадавшую часть цеха восста-
новят после проведения соответству-
ющих экспертиз. Там планируется 
установить новое современное обо-
рудование, которое позволит вдвое 
увеличить мощности по сравнению 
с утраченными при пожаре. Химочка 
добавил, что сейчас определяются 
варианты финансовой господдержки 
и для ремонта здания, и для приоб-
ретения оборудования.

Также в ходе пресс-конференции 
министр рассказал, что сегодня по-
рядка 40% сотрудников продолжают 
работать на заводе. Руководство пред-
приятия заявило, что часть работ-
ников будет направлена на участки 
в другие цеха или на преодоление 
последствий пожара.

Соблюдаются права заводчан, вре-
менно оставшихся без работы. В про-
стой было выведено 1383 сотрудника 
ООО «Нортек» и 253 специалиста ООО 

«ЯШЗ-Авиа». Оплата времени простоя 
на предприятиях производится в 
размере не менее двух третей сред-
ней заработной платы работника.

Руководство завода прорабатывает 
с краевым управлением по труду и 
занятости населения возможность 
временного трудоустройства сотруд-
ников. Для этого рассматриваются 
другие крупные предприятия Бар-
наула – «Ротор» и «Барнаултрансмаш». 
Правда, не во всех случаях это возмож-
но из-за разницы в специализации.

Мощный пожар в цехе подго-
товки произошел 9 декабря. Огонь 
распространился на площади не 
менее одной тысячи квадратных 
метров. В тушении участвовали 
около 110 спасателей и 33 единицы 
техники. Также на место происше-
ствия прибыл пожарный поезд. Благо 
обошлось без пострадавших.

На воспламенившемся участке 
перерабатывали каучук, сажу, серу и 
определенные химические добавки 
– материалы легковоспламеняющи-
еся, которые очень трудно тушить. 
В  МЧС сообщили, что причины ЧП 
станут известны после проведения 
экспертиз.

Влад ГЕРАСИМОВ, 
фото предоставлено пресс-службой 
ГУ МВД России по Алтайскому краю

С 1 по 5 февраля 2023 года в турецком городе Измире прой-
дет 18-я Международная выставка сельского хозяйства 
и животноводства Agroexpo 2023. Минэкономразвития 
Алтайского края приглашает предприятия региона 
принять участие в крупнейшем отраслевом событии.

Мероприятие проходит под па-
тронатом Министерства торговли 
Турции. В этом году выставка со-
брала 1049 компаний из 90 стран 
мира и свыше 357 тысяч посети-
телей.

Agroexpo 2023 объединит сельско-
хозяйственные и животноводческие 
компании, производителей техники, 
оборудования, горюче-смазочных 
материалов и средств производства 
для растениеводства.

Мероприятие сочетает выста-
вочный формат, площадку для 
деловых мероприятий и уникаль-
ную платформу для заключения 
договоров между бизнесменами. 
Экспортеры-участники получат 
возможность доступа к рынку 
Турции.

Дополнительную информацию 
можно получить по телефону  
+7-918-056-3387.

Герман КИТИН

  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ 

  АПК 

  НОВОСТИ .  ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА .

  МЕДИЦИНА .

Наши в Кремле
20 декабря жительнице Алтайского края присвоили звание 

«Заслуженный врач Российской Федерации».
В стенах Екатерининского зала Кремля Владимир Путин 

лично вручил награду врачу – анестезиологу-реаниматологу 
Валентине Игнатьевой.

По профессии Валентина Иванова работает уже 54 года, из ко-
торых 51 год посвятила работе в Краевой клинической больнице.

Она стояла у истоков организации анестезиологической 
службы в Алтайском крае. С 1993 года имеет высшую квали-
фикационную категорию по специальности «анестезиология- 
реаниматология».

За последние пять лет при непосредственном участии Ва-
лентины Ивановны в отделении анестезиологии-реанимации 
успешно освоено несколько новых методик и технологий.

Умный спорт
В рамках проекта «Бизнес-спринт (Я выбираю спорт)» в сто-

лице Алтайского края возведут умную спортивную площадку.
На ее строительство из краевого бюджета выделили более 

2,5 миллиона рублей.
Объект будет расположен на территории школы № 128 в 

границах улиц Малахова, Балтийской, Попова, Власихинской. 
Стоит отметить, что первое оборудование уже завезли.

Умная площадка  включает в себя поле для игры в футбол, 
волейбол, баскетбол, беговые дорожки, воркаут-зоны с трена-
жерами и зрительские трибуны.

Ее фишкой является то, что каждому элементу присвоят QR-код, 
с помощью которого можно понять, как правильно пользоваться 
тем или иным тренажером. А благодаря специальному прило-
жению появится возможность отслеживать и анализировать 
результаты тренировок, узнавать расписание, комплектовать 
команду, подбирать индивидуальную нагрузку.

Дмитрий СЕРДОВ

Короли удобрений
В 2022 году аграрии Алтайского края закупили на 53% боль-

ше минеральных удобрений, чем годом ранее.
В рейтинге районов, где больше всего использовали удобре-

ния, лидирует Целинный район. Здесь сельхозпроизводители 
внесли в почву 18,4 тысячи тонн питательных веществ. На вто-
ром месте расположился Павловский район с объемом 17 тысяч 
тонн, а на третьем – Ребрихинский, где фермеры использовали 
16,3 тысячи тонн минудобрений.

В пятерку лидеров также вошли Зональный и Первомайский 
районы, где потратили свыше 12 тысяч тонн полезных солей.

В десятку лучших включены Мамонтовский, Смоленский, 
Панкрушихинский, Шипуновский, Косихинский районы.

Пополнят базу
Управление Алтайского края по развитию туризма и ку-

рортной деятельности формирует специализированный 
реестр для учета и мониторинга туристских ресурсов регио-
на. В электронную базу попадают природные, исторические 
объекты, субъекты туристской индустрии.

В 2022 году научное сообщество провело ряд исследовательских 
работ, в которых изучило, проанализировало и предложило к 
внесению в региональный турреестр около 200 локаций в пре-
делах Приобского плато и Кулундинской равнины. Объекты рас-
положены на территории 36 муниципальных образований края.

В начале следующего года данные внесут в электронную 
базу, в которой находится уже свыше 200 локаций. Полностью 
сформируют турреестр региона к концу 2023 года – последними 
станут объекты Бие-Чумышской возвышенности, Салаирского 
кряжа и Барнаула.

Станет интереснее
Алтайские музеи в следующем году получат 20,3 млн 

рублей на техническое оснащение. Федеральную поддерж-
ку распределят между Всероссийским мемориальным музе-
ем-заповедником В.М. Шукшина, Славгородским городским 
краеведческим музеем, Новоалтайским и Рубцовским крае-
ведческими музеями.

Так, свыше 6 млн рублей выделено учреждению культуры 
в Сростках. Музей Шукшина приобретет оборудование для 
молодежной аудитории: сенсорный стол для детей, аудиобок-
сы, интерактивный стенд «Сростки 1936» – панораму села со 
звуковым сопровождением. Кроме того, появятся музейная 
среда для людей с ограниченными возможностями здоровья, 
например тактильные картины, которые помогут ощутить дом 
Василия Макаровича и даже почувствовать запах сена.

Краеведческий музей в Славгороде купит голографическую 
фигуру Петра Столыпина, создаст интерактивную диораму о 
быте и культуре переселенцев, книгу о Великой Отечественной 
войне. На эти цели потратят свыше 5 млн рублей.

Никита ИВАНОВ

Глава государства отметил, что решение западных стран 
ввести потолок цен на российскую нефть не скажется на на-
шем бюджете или нефтяных компаниях, поскольку Россия 
и так продает нефть по примерно тем же ценам. Он обещал 
подписать указ об ответных мерах на потолок цен в начале 
следующей недели.

При этом Владимир Путин подчеркнул, что установление 
административных барьеров для развития нефтяного рынка 
приведет к недоинвестировнию в отрасли, что в перспективе 
может стать причиной разрушения мировой энергетики. 

Экономические итоги
Президент отметил, что страна прошла текущий год без сбо-

ев, и на фоне сложившейся ситуации у властей нет сомнений 
по поводу перспектив развития экономики в будущем году.

– Идеальных ситуаций не бывает. Они только в планах, на 
бумаге, всегда хочется большего. Но в целом я считаю, что Рос-
сия прошла этот год достаточно уверенно. У нас нет никакой 
озабоченности на тот счет, что ситуация, которая сложилась 
на сегодняшний день, может помешать реализовать планы на 
будущее, в том числе и на 2023 год, – сказал он. 

Глава государства обратил внимание на то, что Россия 
демонстрирует показатели, которые намного лучше, чем в 
большинстве стран «двадцатки». Прогнозируемый Западом 
обвал российской экономики в этом году не состоялся. По 
его словам, на Западе надеялись, что ВВП России по итогам 
2020 года упадет на 20–25%, однако в реальности снижение 
окажется на уровне около 2,5%. Инфляция на конец года со-
ставит чуть более 12%. 

– У нас целый набор действий, которые мы должны пред-
принять в сфере экономики. Как мы решим насущные задачи, 
покажут результаты следующего года, – заявил Владимир 
Путин.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Жизненно необходима
В Краевую клиническую больницу поступила новая ста-

ционарная ангиографическая установка (на фото), третья в 
этом медучреждении. 

Комплекс предназначен для выполнения диагностических 
и лечебных эндоваскулярных операций. С помощью нового 
ангиокомплекса будут выполняться сложные операции с высо-
ким качеством визуализации при более низкой рентгеновской 
нагрузке на пациента, сообщает региональный Минздрав.

Как отметил завотделением рентген-операционных методов 
диагностики и лечения Денис Арзамасцев, основные направле-
ния, связанные  с применением аппарата,  – это кардиология, 
сосудистая хирургия и нейрохирургия. Такое лечение жизненно 
необходимо больным с геморрагическими и ишемическими 
инсультами, острым коронарным синдромом, инфарктами 
миокарда и хронической ишемической болезнью сердца.

Ежегодно с помощью ангиографических комплексов в ККБ 
выполняют около 4500 процедур, из них более 1000 лечебных. 
Функционирование трех аппаратов позволит проводить не-
сколько операций одновременно, а наличие современных опций 
снижает риски осложнений.

Данный ангиограф закуплен в рамках нацпроекта «Здраво-
охранение», его стоимость 75,5 млн рублей.

Татьяна ПЕРВОВА

Результатом довольны
Делегация Алтайского края вернулась с первого съезда 

Российского движения детей и молодёжи.

Несмотря на усталость после перелета, ребята остались 
довольны своими успехами.

Например, Иван Щенятский, делегат в детский совет, 
был удостоен чести выноса флага Российской Федерации 
на торжественном открытии заседания съезда, а Алина 
Бейс вынесла флаг Алтайского края. Председатель совета 
Российского движения детей и молодёжи Алтайского 
края Ирина Рыбина вошла в основной состав и возглавила 
редакционную комиссию первого заседания.

В первом съезде участие приняли 1393 делегата из всех 
регионов страны. Он проходил в Москве с 18 по 20 декабря.

Напомним, деятельность движения направлена на 
содействие проведению государственной политики в интересах 
детей и молодежи, участие в формировании профессиональной 
ориентации детей и организации досуга, создание возможностей 
для всестороннего развития и самореализации.

Вступить в движение можно с шести лет, участие 
принимают представители всех субъектов Российской 
Федерации, включая Луганскую и Донецкую народные 
республики, Херсонскую и Запорожскую области.

Антон ПЕТРОВ

Своими впечатлениями 
Александр Романенко поде-
лился с нашим корреспон-
дентом:

– В конце 70-х – начале 
80-х я учился в Алтайском 
политехническом институ-
те. На учебу ездил в трол-
лейбусе маршрута № 1. Он 
всегда был переполненным, 
шумным, холодным. Парк 
электротранспорта в горо-
дах Алтайского края начи-
нает обновляться только 
сейчас. Впечатления как пас-
сажира прекрасные: тихо, 
мягко, тепло, комфортно. 
Я считаю, что это достойный 
подарок Рубцовску в год его 
130-летия.

Директор предприятия 
Сергей Черноиванов проин-
формировал, что до прибы-
тия новой партии парк был 
изношен на 98 процентов, 
сейчас цифра уменьшилась 
на 15 процентов. Но замены 
требуют еще 40 машин. 
Предприятие готово вкла-
дывать собственные сред-
ства, что подтверждает по-
купка трех троллейбусов в 
течение трех последних лет, 
однако с краевой поддерж-
кой дело пойдет быстрее.

– Не все решения при-
нимаются накануне Но-
вого года. Они могут быть 
приняты и позже, – заметил 
Александр Романенко. – Это 
лишь начало большой ра-
боты, которую мы будем 
проводить не только в Руб-
цовске. Станем обновлять не 
только электротранспорт, 
но и автобусный парк.

«Алиса»  
из страны чудес

В завершение визита спи-
кер АКЗС выполнил благо-
родную миссию: исполнил 
новогоднее желание детей.

У рубцовчанки Марины 
Михеевой их двое: второ-
классник Серёжа и четверо-
классница Даша. Накануне 
Нового года дети написали 

письмо Деду Морозу, в кото-
ром высказали свое завет-
ное желание – получить в 
подарок умную колонку 
«Алиса». Ждали чуда, и вот 
оно свершилось!

Александр Алексеевич 
достал из коробки ту самую 
мини-станцию, которую 
так хотели ребятишки. 
Сережа стал с восторгом 
рассматривать колонку, а 
Даша на правах старшей 
углубилась в изучение ин-
струкции. Станцию надо 
еще подключить!

Ребята рассказали, что 
вместе с «Алисой» будут 
слушать музыку, ауди-
окниги и просто болтать, 
получая интересную ин-
формацию. А еще она на-

верняка поможет в учебе. 
На вопрос, верят ли они те-
перь в Деда Мороза, дружно 
ответили: да!
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

  ПРИОРИТЕТЫ .

  КСТАТИ .

Исполнение желаний

Огонь побороли, теперь – последствия?

ФАКТ
Доходная часть бюджета Рубцовска в следующем 
году увеличится почти на полмиллиарда рублей: 
с нынешних 2 млрд 830 млн до 3 млрд 288 млн. Рас-
ходы составят такую же сумму. Впервые за мно-
го лет городской бюджет принят без дефицита.

Даша и Серёжа Махеевы довольны подарком.

Участников съезда с шарами встретили в аэропорту.

(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

Руководство завода прорабатывает с кра-
евым управлением по труду и занятости 
населения возможность временного тру-
доустройства сотрудников. Для этого рас-
сматриваются другие крупные предприятия 
Барнаула – «Ротор» и «Барнаултрансмаш». 

Командировка в Турцию

Уверенный 2022-й

Ф
от

о 
из

 о
т

кр
ы

т
ы

х 
ис

т
оч

ни
ко

в.



№ 238 (30858) 
Вторник, 20 декабря, 2022 год 3№ 242 (30862) 
Суббота, 24 декабря, 2022 год 3СОЦИУМ

Извещение
о необходимости согласования проекта межевания

земельных участков
 Заказчик: Шнель Владимир Васильевич, Алтайский край, Завья-

ловский район, с. Глубокое, ул. Фрунзенская, д. 1, тел. 8-923-786-5385. 
Исходный земельный участок с кадастровым номером 22:11:010001:27, 
расположенный: Алтайский край, Завьяловский район, с. Глубокое 
(в границах землепользования колхоза «Фрунзенский»). Кадастро-
вый инженер, подготовивший проект: Кравченко А.А., № аттестата
22-11-95, 658640, Алтайский край, Романовский район, с. Романово, 
ул. Спартаковская, д. 46, кв. 2, e-mail: kravchenko.a.20@mail.ru, тел. 
8-923-162-8244. Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: 
658640, Алтайский край, Романовский район, с. Романово, ул. Советская,
д. 69. Обоснованные возражения направлять по адресу: 658640, Ал-
тайский край, Романовский район, с. Романово, ул. Советская, д. 69, 
кадастровому инженеру Кравченко А.А. и в орган регистрации прав 
по месту расположения земельного участка в течение 30 дней с мо-
мента опубликования извещения.

Уведомление
 о проведении повторного общего собрания участников общей 
долевой собственности на земельный участок с кадастровым 

номером 22:25:020106:1481
На основании ст. 13, 14, 14.1 Федерального закона от 24.07.2022

№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 
участник долевой собственности на земельный участок с кадастро-
вым номером 22:25:020106:1481, находящийся по адресу: Российская 
Федерация, Алтайский край, Кытмановский район, участок располо-
жен в границах территории Дмитро-Титовского сельсовета, Жилина 
Антонина Александровна, действующая через представителя Григо-
рьеву Анастасию Викторовну, настоящим уведомляет о проведении 
повторного общего собрания участников долевой собственности. 

Повторное общее собрание с той же повесткой дня считается пра-
вомочным, если на нем присутствуют участники долевой собственно-
сти, составляющие не менее чем 30 процентов от их общего числа, 
или, если способ указания размера земельной доли допускает сопо-
ставление долей в праве общей собственности на земельный участок, 
владеющие более чем 50 процентами таких долей.

Участники долевой собственности извещаются органом местного 
самоуправления поселения или городского округа по месту располо-
жения земельного участка, находящегося в общей долевой собствен-
ности, о проведении повторного общего собрания не позднее чем 
за тридцать дней до дня его проведения.

Повторное общее собрание участников долевой собственности 
может быть проведено не позднее двух месяцев после несосто-
явшегося общего собрания. Повторное общее собрание состоится 
24 января 2022 года в 9.30 по адресу: Алтайский край, Кытманов-
ский район, село Дмитро-Титово, ул. Набережная, д. 30. Время нача-
ла регистрации: 9.00. Регистрация лиц, имеющих право на участие 
в собрании, осуществляется по месту проведения общего собрания. 
Для регистрации лицам, которые имеют право принимать участие в 
собрании, при себе необходимо иметь документы, удостоверяющие 
личность, документы, удостоверяющие право на земельную долю, а 
также документы, подтверждающие полномочия этих лиц.

Повестка дня:
1. Избрание председателя, секретаря общего собрания.
2. О расторжении договора аренды земельного участка, находящего-

ся в долевой собственности, с кадастровым номером 22:25:020106:1481.
3. Принятие решения о лице, уполномоченном от имени участ-

ников долевой собственности на земельный участок с кадастровым 
номером 22:25:020106:1481 без доверенности действовать при растор-
жении договора аренды земельного участка при множестве лиц на 
стороне арендодателей, в том числе об объеме и сроках полномочий.

4. Разное.
Ознакомиться с документами по вопросам, отнесенным к повест-

ке дня, можно в администрации муниципального образования Дми-
тро-Титовский сельсовет по адресу: Алтайский край, Кытмановский 
район, село Дмитро-Титово, ул. Набережная, д. 30, рабочие дни с 9.00 
до 16.00, обед с 13.00 до 14.00, с даты настоящего извещения до дня, 
предшествующего дню проведения общего собрания участников до-
левой собственности.

И у целевиков были вопросы 
  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

Встречи студентов-медиков с 
руководителями здравоохра-
нения края –  прекрасная воз-
можность услышать ответы 
на свои вопросы из первых уст. 

А ��� ������� ����? 
На площадке АГМУ, организован-

ной в канун Нового года, собрались 
так называемые целевики, люди, у ко-
торых  в теории  не должно возникать 
никаких проблем с трудоустройством. 
Однако у этой категории студентов 
вопросы возникают  не в бровь, а в 
глаз. К слову, в зале присутствовали 
главные врачи из 58 медицинских ор-
ганизаций края, так что возможность 
поговорить о закреплении за конкрет-
ным лечебным учреждением была 
у каждого участника встречи.  Вот 
факт, подтверждающий полезность 
такого взамовыгодного общения. Еще 
недавно лишь обсуждалась тема за-
ключения соглашения с Минздравом 
о компенсации средств, потраченных 
на  обучение студентов коммерческо-
го отделения, а сегодня уже свыше
200 человек вошли в эту программу.

Кадровые проблемы министр 
регионального здравоохранения 
Дмитрий Попов назвал самыми 
злободневными и актуальными. 
Чтобы они решались быстрее и эф-
фективнее, новое поколение врачей 
погружают в профессию еще со сту-
денческой скамьи. И формат целевой 
подготовки  весьма способствует, по 
его словам, прямому диалогу между 
работодателем и врачом.  

Что сегодня волнует студента? 
Высокий балл в ординатуру и весьма 
ограниченное количество бюджетных 
мест. Сроки обязательной отработки 
выпускника в конкретной медицин-
ской организации. Для девушек –
включение в него  периода декрет-
ного отпуска. Степень финансовой 
ответственности в случае неиспол-
нения обязательств для целевиков.  
Возможность для наших работающих 
студентов  зачесть практику на на-
чальных этапах обучения, так как 
многие ребята  помогают практиче-
скому здравоохранению именно с 
1-го курса обучения… 

Р������� ����������
Какие вопросы задавали мини-

стру Попову? 
– Каков процент трудоустройства 

целевиков? 
– После специалитета трудоустраи-

вается в лечебные  учреждения  края 
54 процента выпускников, после орди-
натуры, куда поступили 183 человека, – 
93 процента  по итогам 2022 года. Это 
результат системной работы со сту-
дентами, индивидуального подхода к 
каждому будущему врачу. Эффектив-
на такая мера, как стипендиальные 
выплаты медицинской организации 
на протяжении шести лет обучения 
целевика  общей суммой 120 тысяч 
рублей.  При этом мы не рекомен-
дуем даже, а требуем прохождения 
практики ребятами именно в этом 
учреждении. Возможности кадрового 
пополнения можно расширить за счет 
студенческих медицинских отрядов. 
Такой работал в прошлом году в Зарин-

ском районе, а в этом уже шесть та-
ких команд поедут работать в Алейск, 
Заринск, Камень-на-Оби, Славгород, 
Волчиху, Тальменку. Это реальное 
погружение в будущую профессию. 

– Сейчас горячо обсуждается тема 
сокращения отпусков для ряда специ-
алистов. Как Минздрав к ней отно-
сится, есть ли возможность вернуть 
прежние условия оплаты?  

– Скажу, что речь идет о конкрет-
ном судебном решении в отношении 
Калманской ЦРБ, которая определила 
уровень оплаты труда и компенсаций 
за дополнительный отпуск  исходя из 
собственного видения ситуации. Это 
решение обсуждалось и в правитель-
стве региона, на уровне губернатора, 
на встречу был приглашен руково-
дитель регионального ТФОМС. Мы 

подготовили совместное письмо для 
руководителей медицинских орга-
низаций, в котором говорится, что в 
дальнейшем  лечебные учреждения 
могут  с учетом вредности, определен-
ной системой специальной оценки 
условий труда, эти дополнительные 
отпуска у себя сохранить, продолжи-
тельностью 14 или 21 день  в зависи-
мости от специальности. 

А в принципе, ситуация возникла 
из-за хитросплетений нашего трудо-
вого законодательства, и длится она с 
1974 года, когда еще  в рамках ВЦСПС 
были приняты отдельные условия тру-
да, требующие и дополнительных  от-
пусков, и соответствующих надбавок. 
Прежняя законодательная база вошла в 
конфликт с современными реалиями. 
Калманский прецедент разрешился, 
после встреч медиков с главврачами, 
думаю, исчезнет напряженность и в 
других трудовых коллективах.   

Тамара ПОПОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

ПАВЛОВСК:
к новому году –
с новой водой

Завершается капитальный ремонт водона-
порных башен на улицах Берёзовой и Централь-
ной в райцентре. Об этом журналистам газеты 
«Новая жизнь» сообщил председатель комитета 
по строительству, газификации, архитектуре и 
ЖКХ администрации района Денис Нефедьев.

По его словам, полностью проведен ремонт 
фундамента, предбашенных инженерных си-
стем, уставлены новые башни. На это потрачено
4,1 млн рублей из краевого и районного бюджетов. 
В летний период, когда разбор воды населением 
увеличится, башни позволят обеспечить стабиль-
ное водоснабжение. 

ПОСПЕЛИХА:
в память о героях

Матери погибшего Романа Попова, Татьяне 
Телеляевой, глава района Игорь Башмаков и 
военный комиссар по Поспелихинскому и 
Новичихинскому районам Андрей Литвинчук 
передали орден Мужества за сына.

Роман родился и вырос в Поспелихе, учился 
в школе № 4, успешно окончил Барнаульский 
педагогический университет. Впереди была 
целая жизнь...

Молодой человек выбрал службу в армии по 
контракту, защищал свободу своей Родины, от-
правившись в зону специальной военной опе-
рации на Украине. Погиб Роман 9 мая 2022 года 
в окрестностях села Белогоровка на 25-м году 
жизни. На этом же поле боя сложил свою жизнь 
под обстрелом врага вместе с товарищем еще 
один поспелихинец – Николай Крылов.

22 декабря на фасадах школ № 3 и 4, в ко-
торых учились геройски погибшие ребята, в 
знак вечной памяти о них установлены мемо-
риальные доски. 

КРАСНОЩЁКОВО:
управиться до весны
В районе продолжаются работы по строи-

тельству инженерной защиты от наводнений. 
Строительство идет быстрыми темпами, по-
тому что решен вопрос с необходимым мате-
риалом – камнем. 

Карьер, откуда он добывается и доставляется 
на дамбу, теперь находится примерно в 4 км от 
объекта, поэтому подрядчик работает достаточно 
быстро, сообщает газета «Районный вестник». 
Предстоит также убрать старый мост через реку 
Землянку на  ул. Ленина, на его месте построят 
новый современный. Строительство начнется 
ближе к лету.

По словам главы района Александра Бобры-
шева, проектировщики говорят: чтобы полно-
стью снять вопрос подтопления села во время 
прохождения талых вод с полей, необходимо 
приобрести две механические передвижные 
насосные станции СНП-500/10 (одна перекачивает 
500 литров в секунду). Это достаточно дорого-
стоящее оборудование, администрацией района 
сейчас рассматривается вопрос о приобретении 
таких станций либо их аналогов, так как их по-
купка не заложена в общую стоимость работ по 
инженерной защите. Глава муниципалитета 
заверил, что до весеннего паводка вопрос решат.

УС���ПРИС�АН�:
грузи, да знай меру

На ледовой дороге Усть-Пристань – Чеканиха 
провалился автомобиль ГАЗ-53, принадлежа-
щий частному предпринимателю из райцентра. 
По словам начальника отдела ГО и ЧС района 
Петра Курачёва, разрешенная масса, с которой 
можно было передвигаться по ледовой перепра-
ве, составляла 8 тонн. Об этом красноречиво 
предупреждают дорожные знаки.

Как выяснилось, такого веса был груз в машине, 
однако  еще надо прибавить вес автомобиля, кото-

рый составляет не менее 3,5 тонны. Как отмечают 
специалисты, беспечный водитель грузовика 
нарушил элементарную технику безопасности, 
Правила дорожного движения, правила проезда 
по переправе. Сотрудники ГИБДД составили в 
отношении предпринимателя административ-
ный материал, согласно которому нарушителем 
будет выплачен денежный штраф.

Сотрудники газеты «Авангард» сообщают, что, 
когда с помощью трактора машину удалось из 
воды достать, работники ООО «Топливоснабсбыт» 
укрепили лед. Они поливали его, нарастив тол-
щину дороги до 50 см. Ранее она была 37–43 см.

БАЕВО:
в ролях – врач,

бизнесмен, продавец
Премьера спектакля по пьесе Александра 

Островского «Женитьба Бальзаминова» ста-
ла знаковым событием в культурной жизни 
района. 

Идею поставить на сцене районного Дома куль-
туры историю мелкого чиновника, мечтавшего 
жениться на богатой невесте, режиссер Баевского 
народного театра Наталья Белкина вынашивала 
давно.  Прежде чем решиться на постановку, она 
предложила зрителям спектакль по рассказу 
А.П. Чехова «Медведь» с тремя действующими 
лицами. Премьера «Медведя» состоялась в конце 
апреля этого года и была принята на бис. 

Три месяца понадобилось режиссеру и твор-
ческому коллективу самодеятельных артистов, 
чтобы воплотить уже более масштабную идею.  
Режиссеру спектакля удалось сплотить вокруг 
себя замечательный актерский состав, который 
блестяще справился с поставленными задачами. 
Примечательно то, что в обычной жизни это вра-
чи, предприниматели, фельдшеры, продавцы, 
делопроизводители, соцработники. Костюмы 
героев шили сами актеры.

Оксана ШИЛЬРЕФ,
фото из газет «Голос хлебороба» и «Авангард»

  АКТУАЛЬНО .
Успей со скидкой

С 1 января 2023 года власти 
отменят 30-процентную скидку 
на оплату госпошлин через пор-
тал «Госуслуги». До конца декабря 
физлица могут воспользовать-
ся скидкой при безналичном 
расчете.

Министерство финансов РФ 
отмечает, что скидка изначально 
вводилась как временная мера для 
популяризации сервиса. Никакие 
ведомства не выступали за продле-
ние инициативы, и 1 января 2023 
года она прекратит свое действие.

Доходная часть федерального 
бюджета на 2023–2025 годы уже 
сверстана с учетом отмены этой 
скидки, сообщает «Коммерсантъ». 
При этом 50-процентная оплата 
ряда административных штрафов 
в течение 20 дней со дня поста-
новления остается в силе.

Герман КИТИН

Потолок
повысится

С 1 января в России повы-
сится максимальная сумма 
выплаты по больничному ли-
сту. Максимум за день составит 
2736  рублей, а за месяц – 84 846.

Это касается работников, чей 
стаж превышает восемь  лет:  по 
больничному листу они могут по-
лучить 100% от среднего заработ-
ка, но не больше вышеназванных 
сумм.

Как рассказали в пресс-служ-
бе Фонда социального страхова-
ния, методика расчета останется 
прежней: оплата больничного 
зависит от дохода за два года и 
стажа. При стаже менее пяти лет 
сотрудник получит только 60% от 
среднего заработка, от пяти до 
восьми лет – 80%, пишет агент-
ство «Прайм».

Кроме того, со следующего года 
дополняется список застрахован-
ных лиц в системе обязательного 
соцстрахования. Так, выплаты по 
больничному листу будут полу-
чать и сотрудники, с которыми 
заключены гражданско-правовые 
договоры. Однако это касается 
лишь тех, у кого сумма страховых 
взносов за год составила не менее 
4833 рублей.

Татьяна ПЕРВОВА

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Осторожно, мошенники!
Жительница Барнаула рассказала о новой схеме, которую 

используют  для воровства  денег  у россиян.
Информация появилась в сообществе «Инцидент Барнаул». По 

словам автора поста, ему поступил звонок в приложении WhatsApp. 
На другом конце линии говорил мужчина, который представился 
сотрудником ФСБ.

Он назвал данные  брата женщины  и дал номер адвоката, по 
которому было необходимо позвонить. В свою очередь  адвокат 
заявил, что брат не включен в список обмена военнопленными, а 
суд уже меньше чем через неделю. Дабы спасти родного человека, 
нужно внести сумму в размере 350 тысяч рублей. Далее мужчина 
скинул реквизиты.

Эта история не напугала женщину, так как брат в это время 
находился с ней в  одном помещении. Однако другим жителям 
Алтайского края стоит сохранять бдительность и не вестись на 
подобные звонки.

Дмитрий СЕРДОВ

На танец с Дедом Морозом
24 декабря в трех барнаульских парках пройдут предново-

годние мероприятия для детей и взрослых.
Так, в 12.00 в «Юбилейном» развешают кормушки для птиц и 

зверей у «Штаба белки», а в 13.00 начнется интерактив с Дедом 
Морозом возле танцплощадки.

Следом к празднику подключится и парк «Изумрудный». Горожан 
ждет мероприятие «Дед Мороз и волшебный мешок изумрудов». 
Новогодняя аллея откроется в 15.00, отмечают в мэрии. Для гостей 
приготовили игры со снеговиками, катание на северных оленях, 
новогоднюю фотосессию с хаски и символами грядущего года – 
пушистыми кроликами.

В 16.00 мероприятия начнутся в парке культуры и отдыха «Цен-
тральный». Здесь для барнаульцев проведут игры и танцы, а также 
встречу с Дедом Морозом и Снегурочкой, во время которой гости 
зажгут огни на праздничной ели. Кроме того, пройдет награждение 
участников конкурса «Новогодняя игрушка на уличную ёлку».

Каждый участник получит диплом и новогодний подарок, а 
победителей ждет приз. Изделиями горожан украсят главную 
зеленую красавицу парка. Затем пройдет ярмарка, где представят 
сувениры ручной работы, и дегустация безалкогольного глинтвейна 
и напитков из облепихи и апельсина.

Никита ИВАНОВ

Декабрьские стресс-факторы
Больше всего в предновогодней суете россиян раздражают 

авралы на работе и толпы в магазинах. Треть жителей России 
испытывают стресс, переживая, что не успеют достойным 
образом подготовиться к празднику.

В рамках исследования, проведенного онлайн-сервисом Budu 
и оператором экспресс-доставки СДЭК, у россиян спросили, что 
их раздражает в декабре.

Почти половина (43%) жителей России отметили, что они чувству-
ют в предновогодний период стресс и напряжение. Больше всего 
их бесят авралы и загруженность на работе, когда надо успеть до 
конца года решить все задачи, из-за чего приходится много работать.

Также людей раздражает в конце декабря наплыв в магазинах и 
повышение цен на праздничные товары. При этом более половины 
откладывают покупки на предновогоднюю неделю.

Юлия РОМАНОВА

СООБЩЕНИЕ
ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ АЛТАЙСКОГО КРАЯ

Избирательная комиссия Алтайского края информирует, что жере-
бьевка по распределению между зарегистрированными кандидатами 
эфирного времени и печатной площади для размещения агитационных 
материалов на каналах региональных государственных организаций те-
лерадиовещания и в региональных государственных периодических пе-
чатных изданиях при проведении дополнительных выборов депутата 
Алтайского краевого Законодательного Собрания по одномандатному 
избирательному округу № 5 состоится 27 декабря 2022 года в 11 часов
00 минут по адресу: г. Барнаул, ул. Пушкина, д. 66а, 3 этаж.

  ОФИЦИАЛЬНО .
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  КРАТКО .

Многие студенты помогают практическому здравоохранению края с начала обучения в вузе.

Новый спектакль Баевский народный театр посвятил 200-летию со дня рождения А. Островского. Не перегружайте машину!
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  ПРАЗДНИК .
Правильный уход

Как украшение праздника жи-
вая ель в отличие от искусствен-
ной не славится своей долговечно-
стью. Дизайнер Сергей Коцерубов 
рекомендует устанавливать и 
украшать символ Нового года за 
два-три дня до 31 декабря.

Зеленое дерево боится перепадов 
температуры. Перед тем как ставить 
елку в квартире, стоит подержать 
ее на балконе.

Устанавливать лесную красавицу 
желательно подальше от батареи 
и обогревателя, иначе она быстро 
засохнет. Подойдет пространство 
возле стены или угол, где она не 
будет никому мешать, – так елка 
простоит дольше.

Кроме того, рекомендуется ис-
пользовать специальную подстав-
ку с водой, которую периодически 
придется обновлять. В воду можно 
добавить ложку глицерина (на один 
литр), это также продлит «срок год-
ности» новогоднего дерева, отмечает 
Сергей Коцерубов.

Никита ИВАНОВ

Как угодить 
символу года

Уходит год агрессивного Ти-
гра, и ему на смену приходит 
спокойный, но своенравный Кро-
лик. До нового, 2023 года осталось 
совсем немного, поэтому уже се-
годня необходимо позаботиться 
о подарках.

2023 год по восточному календарю 
будет годом Водяного Кролика. Начнет-
ся он 22 января, а завершится 9 фев-
раля 2024-го. Кстати, к символу 2023 
года также относят и Кота. Поэтому в 
наступающем году нужно окружить 
вниманием и заботой этих животных.

Кролика считают практичным и 
домовитым животным, который не 
любит беспорядка. Поэтому надо да-
рить подарки, которые обязательно 
пригодятся в хозяйстве. Это могут 
быть различные бытовые приборы, 
кухонная утварь, посуда.

Кролики и коты не очень любят 
водные процедуры, поэтому лучше 
не дарить на Новый год принадлеж-
ности для бани и ванны. Шампуни, 
гели для душа и полотенца лучше 
оставить на 8 Марта. Также эти жи-
вотные не переносят резких запахов, 
поэтому обходите стороной мага-
зины с парфюмерной продукцией.

Скромный Кролик не любит доро-
гих и роскошных подарков, значит, 
что-то большое и грандиозное сле-
дует приберечь для других случаев. 
Также у него не в почете ненужные 
безделушки. Помните, подарки обя-
зательно должны приносить пользу.

Ну и конечно, нельзя дарить жи-
вотных – символов наступающего 
года, а то они могут обидеться.

Согласно китайским традици-
ям, также на Новый год не стоит 
дарить часы, ножи, зонтики и 
кошельки.

Юлия РОМАНОВА

Настроение, 
ёлки-палки!

Больше 20 лет барна-
улец Вячеслав Замыш-
ляев строил на берегу 
Барнаулки горку. Но в 
этом году после кон-
фликта с соседями ее 
снесли, однако после-
дователи дела дедуш-
ки Славы начали обу-
страивать ее на новом 
месте.

Изначально мужчина воз-
вел ее для внуков, а потом эта 
зимняя забава полюбилась и 
местной детворе. Свою горку 
он называл Ледянкой, а все, кто 
любил проводить на ней вре-
мя, – горкой дедушки Славы. 
Она притягивала к себе юных 
и взрослых барнаульцев – зи-
мой здесь было многолюдно 
и весело.

Кстати, несколько лет назад 
дедушка Слава стал героем про-
екта «Гордость России». Однако, 
несмотря на все это, после кон-
фликта с соседями в 2022 году 
Ледянку снесли.

Но барнаульцы решили не 
лишать себя такого приятного 
зимнего времяпровождения 
и продолжили дело дедушки 

Славы: горку начали обустра-
ивать на новом месте.

Снега в декабре было не-
много, поэтому его подвози-
ли на КамАЗах. Прошедший 
снегопад, судя по всему, уско-
рит работу, и горка откроется 
примерно через неделю.

В инициативной группе по-
следователей дедушки Славы 
восемь человек, они и раньше 
активно помогали. На новом 
месте, которое недалеко от 
прежнего, вырастут сразу две 
горки – взрослая и детская. 
Кстати, с этого склона горожане 

катались и раньше, а теперь 
его основательно обустроят и 
зальют.

Вячеслав Замышляев теперь 
живет в Республике Алтай, он 
пообещал приехать на откры-
тие новой Ледянки.

Татьяна ПЕРВОВА

Будет новая Ледянка Дорогие больничные
В Шипуновском районе врач-хирург стал фигурантом 

уголовного дела. Ему инкриминируется взятка.
Как сообщила «АП» помощник руководителя регионального 

Следкома РФ Ольга Чеснокова, врач оформил листки нетру-
доспособности нескольким пациентам без фактического 
приема и осмотра. За это они перечислили ему на банковский 
счет незаконное вознаграждение.

В дальнейшем о таком междусобойчике стало известно 
сотрудникам Управления экономической безопасности и 
противодействия коррупции ГУ МВД России по Алтайскому 
краю.

Понервничал
Житель Тальменского района предстал перед судом за 

то, что нанес тяжелую травму подростку – другу своего 
сына. 

Печальное происшествие случилось в одном из сел Таль-
менского района. 16-летний юноша пришел в гости к своему 
другу. 51-летний хозяин дома высказал ребятам недовольство 
по поводу громких разговоров и потребовал, чтобы они вышли 
и погуляли на улицу, не мешали ему спать. Молодые люди 
проигнорировали его просьбу, в итоге возник конфликт. С 
открытой черепно-мозговой травмой после удара кухонным 
топором подросток был госпитализирован.

«Погорячившийся» мужчина признал вину в полном объ-
еме, сообщила «АП» помощник руководителя регионального 
Следкома РФ Ольга Чеснокова, меру наказания фигуранту 
определит суд. 

С чужой карточки
Жительница Барнаула сняла деньги с карты пенсионер-

ки, о которой якобы заботилась. Теперь она задержана. 

Заявление от 68-летней жительницы краевого центра 
поступило в отдел полиции Октябрьского района Барнаула. 
Она сообщила, что с ее банковской карты было похищено 
более 15 000 рублей. Вскоре полицейские выяснили, что 
пенсионерка около месяца назад познакомилась с женщи-
ной, которой впоследствии давала свою карту, чтобы та 
покупала ей продукты. Сама заявительница испытывает 
трудности в передвижении, поэтому самостоятельно ходить 
за покупками не могла.

Получив пенсию в очередной раз, бабушка попросила свою 
знакомую сходить в магазин и дала ей банковскую карту, 
на которой было 15 700 рублей, ПИН-код «помощница» тоже 
знала. Спустя некоторое время владелице карты пришло 
СМС-уведомление о списании 15 200 рублей. «Опекунша» 
делами пенсионерки больше не интересовалась. 

Когда установили личность хитрой дамы, выяснилось, 
что это ранее судимая за кражу 35-летняя жительница крае-
вого центра. Похищенные с карты деньги злоумышленница 
присвоила. В отношении нее возбуждено уголовное дело, 
инкриминируется ей кража, совершенная с банковского 
счета.

Деньги плыли в руки
Бывший заместитель начальника одной из коло-

ний-поселений региона признан виновным во взяточ-
ничестве. 

Мужчина получал от гражданина, действовавшего от 
имени индивидуального предпринимателя, незаконную 
плату за беспрепятственную приемку товара ненадлежа-
щего качества и не соответствовавшего требованиям го-
сударственного контракта. Общая сумма мзды составила 
135 000 рублей.

Это стало известно в отделе собственной безопасности 
УФСИН РФ по Алтайскому краю, сообщает региональный 
Следком РФ. И преступная деятельность взяточника была 
пресечена. Суд назначил ему 3 года условного срока. 

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

В Барнауле начался «хвой-
ный бум»: новогодние дере-
вья можно встретить на 
каждом шагу. Покупатель-
ский спрос растет, а что же 
с ценами? 

С���� �����̈� 
С 15 декабря в Барнауле офици-

ально открылись елочные базары, 
многие точки работают с утра до 
позднего вечера, без обеда и выход-
ных. Цены в этом году увеличились 
почти вдвое, но продавцы довольны 
спросом, люди охотно покупает глав-
ный символ Нового года. 

– Я торгую пихтами, привезенны-
ми из Томска. В этом году удалось 
заготовить 1,4 тысячи штук, разделил 
их на четыре торговые точки, – гово-
рит Виталий. – Самые дорогие стоят 
10 тысяч рублей. Они высокие, их, 
как правило, покупают в школы и 
другие учреждения. 

Для дома, по словам продавца, 
чаще берут елки высотой 2,5 метра 
(их цена около 2 тысяч рублей). Но 
бывают и исключения. Рядом с ба-
заром находятся дома, где потолки 
позволяют взять пихту повыше. 

Несмотря на рост цен, торговец 
рассчитывает продать товар до 
28 декабря. Практика показывает, что 
это вполне реально. А еще здесь обе-
щают, что 55 рублей с каждой елки 
направят в фонд помощи участникам 
СВО. Подобного мы не встретили ни 
на одном елочном базаре. 

З������ �� �������� 
На пр. Красноармейском пихта-

ми из Кемеровской области торгует 
Владимир, здесь зеленую красавицу 
можно купить по цене от 1 тысячи до 
8 тысяч рублей. По словам продавца, 
она зависит от пышности дерева и 
расположения веток.

– А еще от сохранности живого 
товара. Ни одна веточка не должна 
быть сломана, – объясняет Влади-
мир. – Раньше цена зависела только 
от высоты. Сейчас все поменялось, 
ведь дерево может быть высоким, 
но голым. 

Уже с 22 декабря люди активно при-
ходят, причем их интересуют пыш-
ные елки. По словам специалиста, 
если пихта будет находиться в под-
ставке с водой или ведре с песком, она 
легко простоит до середины января. 
А значит, можно создать новогоднее 
настроение заранее, поэтому сейчас 
редко кто отправляется за елочкой 
31 декабря. 

На другой точке деревья привозят 
из Чарышского района. Продавец Ми-

хаил отмечает, что у него в основном 
берут малышек – они самые дешевые. 
Чаще всего за ними приходят в выход-
ные дни или по вечерам, когда горо-
жане возвращаются с работы. У него 
по сравнению с прошлым годом цены 
практически не изменились – елки 
стоят от 1 тысячи до 6 тысяч рублей. 

С�����
Купленное дерево нужно нести 

верхушкой назад – чтобы не обтре-
пать концы нижних веток, а зано-
сить в квартиру, наоборот, вперед 
макушкой.

Если вы приобрели елку заблаго-
временно, то до наступления часа икс 
держать ее лучше на холоде, выста-
вив на балкон. Даже если вы купили 
лесную красавицу непосредственно 
31 декабря, то сразу вносить ее в те-
плое помещение, устанавливать и 
украшать ни в коем случае нельзя: 
от таких перепадов температуры она 

может заболеть и погибнуть. Подер-
жите ее хотя бы несколько часов на 
холодной лоджии, а уж затем вносите 
в квартиру. 

Но если все-таки вам не удалось 
поместить елку в морозные условия, 
попробуйте такой рецепт: дня за два 

до установки опустите ствол в ведро 
с водой, добавив 3–4 столовые ложки 
глицерина. Это должно помочь вашей 
елочке с адаптацией и сохранит ее 
свежесть.

Наталья АНДРОНОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото) 

КСТАТИ
57 елочных базаров работа-
ют в Барнауле: 25 – в Инду-
стриальном районе, 12 – 
в Октябрьском, 13 – в Цен-
тральном, 7 – в Железнодо-
рожном и Ленинском.

Зарядка напрокат
Железнодорожный вокзал Барнаула запустил 

новые сервисы и услуги.
Теперь в кассовом зале работает электронная очередь. 

Поток людей равномерно распределяется по окнам и 
экономит время ожидания.

Нововведением стала аренда портативных зарядных 
устройств. Пассажиры используют оборудование столь-
ко дней, сколько нужно, а затем отдают пауэрбанк на 
вокзале прибытия, где предоставляют аналогичную 
услугу, отмечают в пресс-службе Западно-Сибирской 
железной дороги. Стоимость составляет 100 рублей 
в сутки.

Никита ИВАНОВ

Семейные реликвии
В Москве прошла церемония награждения лауре-

атов Национальной премии «Семейная реликвия». 
Надежда Подусенко, работница барнаульского детско-

го сада № 181 ОАО «РЖД», была отмечена в номинации 
«Моя родословная». Также в номинации «Креативные 
индустрии в сохранении культурно-исторического 
наследия» лауреатом стала Евгения Цепенникова из 
Барнаула.

Награды удостоен и проект телеканала «Катунь 24» 
о 13 многодетных семьях Алтайского края.

Татьяна ПЕРВОВА

Сохраняем традиции
20 декабря в стенах Кытмановского районно-

го Дома культуры состоялось открытие центра 
казачьей культуры «Батица».

Главным хранителем казачьих традиций в районе 
является ансамбль «Станица». Его участники встретили 
гостей песнями и хлебом-солью.

Замминистра культуры Алтайского края Алексей 
Бочаров отметил, что это уже второй подобный центр 
в регионе. По его словам, первый работает в Змеино-
горске, он уже довольно известный. 

Работа центра будет осуществляться по несколь-
ким направлениям. Основная цель – патриотическое 
воспитание молодежи.

Первые посетители уже познакомились с мини-экс-
позицией «Из истории казачьего быта». С нового года 
начнут проводить экскурсии, посвященные казачьей 
истории, культуре, уроки мужества, мастер-классы 
по казачьему воинскому искусству, традиционным 
казачьим играм, фольклору и декоративно-приклад-
ному искусству, этнографические экспедиции.

В 2024 году местные власти планируют организовать 
в Кытмановском районе фестиваль казачьей песни.

В настоящее время в регионе функционирует 17 цен-
тров русской, кумандинской, украинской, немецкой, 
казахской, казачьей, а также старообрядческой культуры.

Экскурсия со вкусом
Барнаульский музей шоколада устроил утрен-

ник «Детям в радость».
На нем присутствовали ребята, прибывшие из новых 

российских территорий, а также дети из многодетных 
семей Барнаула.

Экскурсию по музею провела Снегурочка, которая 
рассказала маленьким гостям историю появления шоко-
лада. Конечно, увлекательный рассказ о сладком лаком-
стве – это хорошо, но больше всего деткам понравилось 
раскрашивать шоколадные медальоны золотой краской.

Не меньше впечатлил шоколадный фонтан, который 
ранее они могли видеть разве что в популярных филь-
мах и мультиках. Также сотрудники музея провели 
музыкальную викторину и игры.

А завершили праздник вручением подарков от Бар-
наульской гордумы и администрации города.

Дмитрий СЕРДОВ

Так выглядела горка дедушки Славы.
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